

こうした進路の行事等を通じて、生徒たちが各自の進路をより具体的に描き、その実現のためには何をすべきかが見えてくれば、と思いま

す。

今年度は全年で毎月学習時間調査を実施しています。全体的に、徐々に学習時間は増えてはいますが、個人差があり、まだまだ充分とは言えない状況です。特に二年生は大学受験まで一年を切つており、さらに学習に時間を充てて、受験生としてのスタートを切らせたいと

国公立大推薦入試合格三名
筑波大学 六名
埼玉大学 一名
宇都宮大学 一名
群馬大学 一名
茨城県立医療大学 四名
私立指定校推薦入試合格

二七名
慶應義塾大学・明治大学
青山学院大学・津田塾大学
中央大学・東京理科大学
日本大学・東洋大学
国際医療福祉大学
北里大学・自治医科大学
東京薬科大学・大妻女子大学等

放課後の課外にも積極的に多数の生徒が参加していました。

各自がはつきりとした自分の志望校を決め、そこに合格するためには、日々努力あるのみということを三年生は認識しているようです。十月からの推薦入試では、国公立大学合格者が十三名、私立大学では、指定校推薦で

二七名、自己推薦(AO入試)で五名、一般推薦で三名が早々と各自の第一志望校への進路を決定しています。詳しく述べます。

均点ならば、後の表に記載しましたが、他校と比較しても遜色のない結果です。今後は、国公立大学二次試験対策の課外授業や小論文指導・面接練習などに取り組み、最後まで生徒・学校が一体となつて努力したいと思います。

【筑西プレ・カレッジ講座】

生徒の進路選択・決定のためには、高校の授業以外のところでも、興味・関心を喚起し、そして感動を与えることが必要だと思われます。そこで今年も八月五日(火)~七月(木)の三日間、茨城大学・筑波大学から六人の先生を本校にお招きし、九〇分の講義を二コマ(計一八〇分)していただきました。講義の内容の一部を紹介すると、茨大の島田先生の「視覚表現入門」ではディズニーと宮崎アニメの違い・国による映像表現と解釈の仕方の違いについて、「となりのトトロ」「もののけ姫」といった具体的な作品を見ながら、考えました。また、筑波大の新井先生の「科学の起源/物理学の誕生」では、意外と身近にある物理現象を取り上げたり、玩具を用いたりでの説明がまるでマジックのよう

で、「物理」に対するイメージが変わりました。他の先生方も、高校生にも分かりやすく興味の持てるような内容で、専門的なことを詳しく説明していただき、受講生からは「分かりやすかった・おもしろかった・普段の授業では聞けないような内容だった・もっと知りたい」といった声が多数出ました。

講義名と講師名は以下のとおりです。(敬称略)

【視覚表現入門】
茨城大学 島田裕之
「科学の起源/物理学の誕生」
筑波大学 新井一郎
「心理学とは何か」
茨城大学 伊藤哲司
「昆虫の超能力を探る」
筑波大学 本田洋
「海は何故塩辛いのか」
茨城大学 伊藤孝
「生物の不思議を化学する」
筑波大学 繁森英幸

毎年恒例の文化講演会。これまで各界で活躍の方々に講演をしていただき、生徒たちには将来を考える上でよい刺激を与えてきました。二

十年度は、六月十一日(水)に、本校卒業生でもあるノンフィクション作家の中丸美穂さんが来るよしそ先生に『私の人生』と題して、生徒たちには「オーリーワンをざくは以下のとおりです。

仕事をしているのかを具体的に説明していただきました。最後に「オンラインをざくは以下のとおりです。

仕事をしていています。この会は何か参考になれば…」と、後輩への思いを述べられました。

最後に、同窓会会員・保護者の方々には、常日頃から下館一高のためにご尽力いた下館一高のために、ご指導・ご鞭撻くださいるようお願い申し上げます。なお、本校のその時々の話題・状況については下館一高のホームページに載せてありますのでインター

ネットを通して、ご覧ください。進路指導部で年十回程度発行している中学生向けの「館ニュース」もご覧になります。ご覧になつてのご意見・ご感想等、いただければ幸いです。下館一高のホームページのアドレスは、<http://www.shimodate1-h.ed.jp/>です。(「下館一高」で検索されてアクセスできます)。

主な大学合格者数

(年度は入試年度です。)

(主な国立大学)

大学名	20 年 度	19 年 度	18 年 度	17 年 度	16 年 度
北見工業	1	0	0	0	0
東北	0	2	2	0	0
山形	0	2	2	3	6
福島	0	1	1	1	5
茨城	1 7	2 1	2 9	2 9	2 7
筑波	1 1	1 1	1 6	1 7	1 0
宇都宮	1 8	1 3	8	1 7	2 1
群馬	1	2	3	4	3
埼玉	7	5	3	4	5
千葉	1	4	4	2	6
東京	1	0	1	1	0
東京工業	1	0	0	0	0
東京外語	1	0	0	0	0
横浜国大	2	0	0	1	2
その他	3	3	1 4	8	1 2
国立大計	6 4	6 4	8 3	8 7	9 8

(主な私立大学)

大学名	20 年 度	19 年 度	18 年 度	17 年 度	16 年 度
国際医療福祉	1 6	2 0	2 4	1 7	1 2
獨協	9	9	1 3	8	1 5
文教	7	1 0	1 6	1 0	1 8
青山学院	9	6	6	7	7
大妻女子	0	4	0	4	4
北里	4	2	9	7	4
慶應	6	2	3	3	3
国際基督教	0	0	0	1	0
駒沢	1 1	1 1	2 5	4	1 3
芝浦工業	1 2	1 3	1 7	1 2	6
上智	1	4	0	2	1
専修	1 2	1 1	1 5	1 0	1 2
中央	1 3	8	1 2	7	1 4
津田塾	2	0	3	2	2
東京女子	0	0	2	1	2
東京薬科	1	0	1	1	1
東京理科	1 1	1 0	1 7	1 3	4
東洋	2 3	2 8	3 8	2 0	1 9
日本	1 6	2 5	2 0	2 0	1 9
日本女子	1	3	1	1	4
法政	1 8	1 7	1 5	9	1 2
武藏工業	2	9	1 0	2	4
明治	5	1 7	1 4	1 0	1 3
明治学院	2	1 0	1 3	6	6
立教	2	8	9	4	0
早稲田	2	2	6	7	5
その他	241	274	350	308	213
私立大計	426	502	639	496	413

進路決定先人數

年度	国公立大	私立大	短期大学	専門学校	就職	未定・他	卒業者数
20	6 5	1 3 3	0	1 3	1	6 2	2 7 4
19	6 4	1 6 2	5	9	4	3 2	2 7 6
18	9 0	1 5 0	3	6	2	2 9	2 8 0
17	8 6	1 5 6	7	1 2	3	5 3	3 1 7
16	8 9	1 2 4	8	1 0	2	8 3	3 1 6

2009年度大学入試センター試験平均点

科目	国語	数学ⅠA	数学ⅡB	英語	世界史B	日本史B	地理B
本校平均	1 2 1 . 1	6 9 . 9	5 6 . 4	1 1 8 . 3	6 9 . 7	6 1 . 6	6 1 . 6
全国平均	1 1 5 . 5	6 4 . 0	5 9 . 9	1 1 5 . 0	6 2 . 7	5 7 . 9	6 4 . 5

科目	物理I	化学I	生物I	リスニング*
本校平均	6 4 . 1	7 0 . 7	5 9 . 2	2 7 . 3
全国平均	6 3 . 6	6 9 . 5	5 5 . 9	2 4 . 0

※ 全国平均は中間発表のものです。

部活動だより

バレー・ボール部

男子は酒寄先生、廣瀬先生、女子は中村先生のご指導の下、日々活動をしていました。昨年の大会ではよい結果を残せなかつたので、春先の大会では県大会出場を目指として頑張りたいと思います。

バスケットボール部

バスケットボール部の長所は、先輩、後輩の仲が良く、また時間通りに練習を始められるという点です。そして迎えた新人戦では、練習の成果が実り、県大会に出場できました。これからも日々の努力を大切にし、男女共にチームのレベルを上げていきたいと思います。

陸上競技部

男子八名、女子五名で活動しています。昨年行われた県西新人大会では三名が上位入賞を果たしました。現在は四月下旬の大会に向かって、切磋琢磨して日々練習に取り組んでいます。残り少ない

時間を有効に使っていきたいと思います。

硬式野球部

硬式野球部は春秋の県大會出場、夏の大会で一つでも多く勝つために日々練習に励んでいます。チームの一人一人が自分に厳しく大切な仲間と切磋琢磨し勝利の為に何事にも全力で取り組んでいます。選手もマネージャーも募集しているので興味のある人はぜひ来てください。

卓球部

卓球部では、一年生10名で大吉先生のご指導のもと日々練習に励んでいます。僕達はまだ未熟であり、大会では良い結果を残せていません。指導してくれる先生のためにも、これからの大會ではよい結果が残せるよう切磋琢磨していきたいと思います。

剣道部

剣道部は、男子八名女子五名の少人数ですが毎日の練習にはチーム一丸となり熱心に取り組み、昨年の秋季県西大会で男子団体優勝と結果もついてきました。今

年こそは毎年後一步で逃す関東出場を成し遂げられるように精一杯頑張っていこうと思います。

ソフトテニス部

ソフトテニス部は、男子七人、女子五人で活動しています。冬は暗くなるのが早いので、時間を無駄にしないよう心がけ、練習後のトレーニングも本気で取り組んでいます。人数が少ないのが現状なので、新入生が入部してくれる事を期待しています。

柔道部

柔道部は、部員五名と少人数ながらも、日々「精力善用、自他共栄」の基本理念のもと練習に励んでいます。以前までは、なかなか「勝ち」にも恵まれなかつた部活でしたが、昨年は県西大会ベスト8に入賞する事ができました。今年も一丸となつて頑張ります。

バドミントン部

バドミントン部は男子十人で県大会上位入賞を目標に日々努力して活動しています。昨年の戦績は、男子がシング

ルス、ダブルス、団体戦で県大会出場。女子は惜しくも地区大会で負けてしましました。

テニス部

テニス部は二年生二名、一年生三名の少ない人数ですが、県大会出場を目標に日々練習を取り組んでいます。去年は惜しくも県大会出場という目標を果たせなかつたので、今年はその悔しさをバネにして、目標を達成したいです。今後も頑張っていきたいと思います。

サッカー部

サッカー部は顧問の白岩先生、副顧問の川上先生のもと日々活動をしています。冬の選手権では県大会一回戦負けと結果が出せませんでしたが、先輩方が残した関東大会予選、総体の二大会連続ベスト8以上の成績を残す事を目標に掲げています。

ボクシング部

毎日大会に向けて頑張っている人もいれば運動など他の目的で活動している人もいます。今の練習環境では、試合に出るのが正直厳しい現状です。

ライフル射撃部

ライフル射撃部は、真壁にある射撃場で日々練習を行つ

弓道部

弓道部は二年生十八人、一年生は十三人で、昔から代々続く伝統を守り日々の練習に励んでいます。一年生と二年生の仲は良いくらいで、楽しく練習しています。県大会には男子、女子ともに出場し、男子個人で関東大会出場と今後も頑張っていきたいと思います。

軟式野球部

軟式野球部は丸山先生のご指導の下、日々楽しく活動している部活である。部員は男子十四名、女子三名の計十七人と少し少ないが、全員が「文武両道」をモットーとして高校生活を充実させている。

山岳部



毎日大会に向けて頑張っている人もいれば運動など他の目的で活動している人もいます。今の練習環境では、試合に出るのが正直厳しい現状です。

美術部

美術部は少人数ではありませんが、県西展や県の展覧会に

ています。毎年、全国大会、関東大会に出場しています。今年度は、全国大会団体三位、関東選抜大会個人六位とい成績を収める事が出来ました。射撃を通して集中力を得ることができ、また個々の努力で結果を出せ達成感が得られます。ぜひ一度体験してみて下さい。

報

向けて日々活動しています。
個人で活動内容は異なり、デッ

会

サンや油絵、水彩画などを主に描いています。文化祭のある年は部活動で展覧会を開くので、それに向けての作品作りも活動内容に含まれます。

写真部

週火曜日の放課後に講師の先生を招いて活動しています。上下関係もなく、茶道未経験でも大丈夫です。おいしいお菓子とお茶を用意して待っています。興味のある人は家庭科室の隣にある茶道室まで遊びに来て下さい。



茶華道部

早朝、放課後をメインに旧部室棟の一室で活動をしています。文化祭でのライブのほか、有志による校外ライブハウスでの演奏もしています。戦績と呼べるようなものはありませんが、皆で楽しむことを目標としています。

我が写真部は毎年、県高校総文祭に参展しており、この十年間で全国の代表に三回、関東の代表に八回選抜されており、関東へは五年連続で選ばれています。活動内容は撮影会への参加や品制作、年に一回の撮影旅行などです。

生物部

生物部は日々グローバル規模で活動しています。昨年度は筑波大学全面協力のもと全国三位、県では二位という輝かしい成績を残しました。優秀な生物の先生方の熱心な指導のなか、日々精進しています。是非、生物部にきてください。

音楽部

放送部

放送部は部員十人で楽しくまつたと活動しています。部の活動は年間を通して発声練習など地味ではあります。新人戦入賞やNHK杯全国大会出場など大会にも出場しています。興味のある方は職員室隣の放送室に遊びに来て下さい。

文芸部

全日制五名、定時制二名で毎週金曜日に活動しています。俳句甲子園、短歌甲子園出場をはじめ個人でもさまざまな賞を受賞しています。只今部員が少ないのですが、俳句や短歌に興味のある方は是非入部してください。

ボランティア同好会

各々が、自らの得意とする技術を磨くべく、日々の活動に取り組んでいます。その内容は多岐にわたり、パソコン操作に欠かせないタイピングから、音声・画像ファイルの編集、動画やプログラムの制作等、様々です。



ストリングオーケストラ同好会

さい。

部員数が少ない中、ボランティアの行事に積極的に参加し地域の人々との交流、ボランティアの大切さを学んでいます。障害のある方ない方に関わらず一生懸命やっています。活動は年に数回しかないので兼部も可能です。少しでも興味があれば、瀬尾先生に声をかけてみてください。

電子メールで受け付けております。お気軽に寄稿して頂きたいとお願い申し上げます。

編集委員

清水 順子

佐藤 伸彦

増渕 里江

写真提供 渡辺実乃梨（二年三組）
鈴木写真館
茶華道部では一年生三人、
二年生四人の合計七人で毎

編集後記

何とか編集作業も終わり、

紫西会報39号をお届けする

ことが出来ました。

同窓会長さん宅へ、原稿を取りに伺った折りに、とも心を込めててなして

いたきました。人間の温

かさを再認識させていただ

きました。紫西同窓会がますます発展

することを願っています。

原稿をお願いした方々には本当にありがとうございました。

紫西会報では、いつでも下館一高を卒業された方の記事をお待ちしております。

はじめ、お電話・FAX・

電子メールで受け付けてお

ります。お気軽に寄稿して

頂きたいとお願い申し上げ